



AMÉRIQUE CENTRALE

LES LECONS DE CORINTO.

CORINTO, LE PLUS IMPORTANT PORT DU NICARAGUA, SITUE A 150 KM AU NORD-EST DE MANAGUA, A ETE SUR LE POINT D'ETRE COMPLETEMENT DETRUIT APRES L'ATTAQUE LANCEE PAR UN COMMANDO CONTRE-REVOLUTIONNAIRE.-

LE 10 OCTOBRE, UNE VELETTE AMERICAINE, EQUIPEE D'UN CANON DE 20 MILLIMETRES ET DE 2 MITRAILLEUSES, OUVRE LE FEU CONTRE LES DEPOTS DE COMBUSTIBLE DU PORT.-

UN RESERVOIR CONTENANT DU GAZOLE EXPLOSE PRESQUE INSTANTANEMENT, LIBERANT 6 400 000 LITRES DE COMBUSTIBLE, ET ATTEINT LE LENDEMAIN MATIN UN DEUXIEME, PUIS UN TROISIEME RESERVOIR.-

CORINTO, ABRITE 35 CITERNES QUI CONTIENNENT TOUTES SORTES DE COMBUSTIBLES NOTAMMENT DU GAZOLE, DU KEROSENE ET DE L'ESSENCE.-

UN QUATRIEME RESERVOIR ETAIT SUR LE POINT D'ETRE TOUCHE PAR LES FLAMMES, MAIS GRACE A L'INTERVENTION DE 300 POMPIERS, PROVENANT DE PLUSIEURS DEPARTEMENTS NICARAGUAYENS, LE FEU A PU ETRE MAITRISE.-

LE PLUS GRAND RISQUE ETAIT DE VOIR LE FEU SE REPANDRE SUR LES DEPOTS D'ESSENCE, SITUES A 60 METRES A PEINE DES FLAMMES ET SEPARES PAR UN ENTREPOT DE CAFE. FINALEMENT, LA CONSTRUCTION D'UN MUR DE SABLÉ A PERMIS D'EMPECHER LE FEU DE SE PROPAGER.-

LES EFFECTIFS DU SYSTEME NATIONAL CONTRE LES INCENDIES (SINACOI), ONT ETE SECONDES PAR PLUSIEURS CENTAINES DE PERSONNES DU MINISTERE DE LA CONSTRUCTION, QUI ONT PARTICIPE A L'EVACUATION IMMEDIATE DES 25 MILLE HABITANTS DE CORINTO.-

DES BRIGADES DE VOLONTAIRES DE LA DEFENSE CIVILE DE CORINTO ONT AUSSI COMBATTU L'INCENDIE ET ONT AIDE LES SINISTRES A S'INSTALLER DANS UNE ZONE HORS DE DANGER.-

MARDI SOIR, 14 EXPERTS ENVOYES PAR LE MEXIQUE, CUBA ET LA COLOMBIE, ETAIENT SUR LES LIEUX. ILS AVAIENT APPORTE 11 000 LITRES D'EAU LEGERE, 75 LANCES D'INCENDIE, DES DISTRIBUTEURS D'EAU, 10 TONNES DE NEIGE CARBONIQUE, DES MOTOPOMPES, ETC.-

L'EFFORT CONJOINT DES SPECIALISTES NICARAGUAYENS ET LATINO-AMERICAINS A PERMIS FINALEMENT D'ETEINDRE L'INCENDIE MERCREDI MATIN, ET A LA POPULATION DE CORINTO DE RENTRER SANS RISQUE.-

DANS LES BATIMENTS DES DOUANES, L'EQUIVALENT DE 10 MILLIONS DE DOLLARS EN MARCHANDISES ETAIENT EMMAGASINES, NOTAMMENT DES MEDICAMENTS, DU LAIT EN POUDRE ET DES PRODUITS TOXIQUES.-

40P.11481

SI L'INCENDIE S'ETAIT PROPAGE, LA VILLE DE CORINTO ET UNE PARTIE DU DEPARTEMENT DE CHINANDEGA AURAIENT DISPARU.-

TOUTEFOIS, HUIT RESERVOIRS ONT ETE DETRUIES LA TUYAUTERIE DU PORT, LES DEPOTS DE CAFE ET DE BANANES AINSI QUE LA GRUE SERVANT A DEPLACER LES CONTENEURS ONT ETE ENDOMMAGES.-

PLUS DE 600 TONNES DE VIVRES DONNEES PAR LES NATIONS UNIES ET 40 TONNES DE MEDICAMENTS ONT ETE COMPLETEMENT BRULES.-

A LA SUITE DE CES EVENEMENTS, LES AUTORITES NICARAGUAYENNES ONT INDIQUE QUE L'ECONOMIE DU PAYS POURRAIT ETRE SOUMISE A UN ETAT DE GUERRE, CE QUI IMPLIQUERAIT UN RATIONNEMENT, UNE ORGANISATION ET DE LA DISCIPLINE.-

CELA OBLIGERAIT AUSSI, COMME LE DEMONTRE L'ATTENTAT CONTRE CORINTO, D'ACCROITRE LA DEFENSE DU PAYS, A TRAVERS L'ARMEE, LES ORGANISATIONS DE MASSES, LES MILICES, DE RENFORCER LE FRONT EXTERNE DE LA SOLIDARITE INTERNATIONALE, ET, AU NIVEAU INTERNE, LES PARTIS POLITIQUES QUI APPUIENT LE PROCESSUS REVOLUTIONNAIRE.-

LA REALITE PARLE D'ELLE MEME. LES ATTAQUES AERIENNES CONTRE MANAGUA, LA DESTRUCTION DES DOUANES DE EL ESPINO ET DE PENAS BLANCAS, LE SILENCE DU GOUVERNEMENT HONDURIEN ET LES LIMITATIONS DU COSTA RICA POUR FAIRE RESPECTER SA NEUTRALITE ET SA SOUVERAINETE FONT PARTIE D'UN TOUT. LA C.I.A. DONNE LES ORDRES ET LES MERCENAIRES LES EXECUTENT.-

NICARAGUA/ DE MOTLEY A KISSINGER

UNE HEURE APRES LE DEPART DU SOUS-SECRETAIRE D'ETAT POUR LES AFFAIRES INTERAMERICAINES, M. LANGHORNE MOTLEY, L'EX-SECRETAIRE D'ETAT AMERICAIN, M. HENRY KISSINGER, EST ARRIVE AU NICARAGUA, A LA TETE D'UNE COMMISSION, SPECIALEMENT DESIGNEE PAR L'ADMINISTRATION REAGAN POUR RECUEILLIR DES INFORMATIONS SUR LE CONFLIT CENTRE-AMERICAIN.-

A SON ARRIVEE A MANAGUA, LE 13 OCTOBRE, LE SOUS-SECRETAIRE MOTLEY, A MANIFESTE SON APPUI AU GROUPE DE CONTADORA ET A SON DERNIER DOCUMENT DIT DE CONSENSUS. IL A EGALEMENT ASSURE QUE SA VISITE N'AVAIT RIEN A VOIR AVEC CELLE DE M. KISSINGER.-

TOUTEFOIS, LES VISITES DES DEUX FONCTIONNAIRES AMERICAINS SE PRODUISAIENT APRES LE SABOTAGE PAR DES CONTRE-REVOLUTIONNAIRES, APPUYES PAR WASHINGTON, DE PLUSIEURS RESERVOIRS DE COMBUSTIBLE DANS LE PORT DE CORINTO, A 140 KM AU NORD-OUEST DE MANAGUA. LES DEGATS MATERIELS SONT ESTIMES A 380 MILLIONS DE DOLLARS.-

LE SOUS-SECRETAIRE D'ETAT DEVAIT VISITER LE NICARAGUA AU MOIS DE SEPTEMBRE, MAIS LE VOYAGE AVAIT ETE ANNULE CAR, LES DEUX PARTIES N'AVAIENT PU S'ENTENDRE SUR L'HORAIRE.-

FIDELE A SA POLITIQUE DE FAVORISER LA VENUE DE PERSONNALITES AMERICAINES, LE GOUVERNEMENT SANDINISTE A RENOUVELE SON INVITATION A M. MOTLEY, QUI A FINALEMENT ACCEPTE. CES FAITS CONTRASTENT AVEC LA POSITION DE L'ADMINISTRATION AMERICAINE, QUI A REFUSE A PLUSIEURS OCCASIONS D'EMETTRE DES VISAS D'ENTREE A DES FONCTIONNAIRES ET DIRIGEANTS NICARAGUAYENS.-

LORS DE SON SEJOUR DE 48 HEURES, M. MOTLEY S'EST REUNI AVEC DES HOMMES D'AFFAIRES, DES PARTIS D'OPPOSITION, EN PLUS DE S'ENTRETENIR A HUIS CLOS AVEC LE MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES, M. MIGUEL D'ESCOTO, ET AVEC LE COORDINATEUR DU GOUVERNEMENT, M. DANIEL ORTEGA.-

LE SOUS-SECRETAIRE AMERICAIN A ECHANGE DES POINTS DE VUE AVEC DE HAUTS FONCTIONNAIRES DU GOUVERNEMENT NICARAGUAYEN SUR LES AFFAIRES REGIONALES ET LE GROUPE DE CONTADORA, SANS QU'IL N'AIT LAISSE ENTREVOIR UNE QUELCONQUE OUVERTURE VERS DES NEGOCIATIONS, POUR LAQUELLE ON NE SE FAISAIT MEME PAS D'ATTENTE.-

M. KISSINGER EST ARRIVE SAMEDI MATIN AU NICARAGUA, POUR UNE VISITE DE 9 HEURES, LA PLUS COURTE DE LA TOURNEE CENTRE-AMERICAINE, OU IL S'EST ENTRETENU AVEC M. ORTEGA, DES HOMMES D'AFFAIRES, DES PARTIS D'OPPOSITION ET AVEC LA HIERARCHIE CATHOLIQUE.-

AVANT SON ARRIVEE, UN MEMBRE DE LA DIRECTION NATIONALE DU FRONT SANDINISTE, M. VICTOR TIRADO LOPEZ, A DECLARE QUE LE GOUVERNEMENT ETAIT DISPOSE A INFORMER OU MEME A NEGOCIER AVEC LA COMMISSION KISSINGER.-

POUR LEUR PART, LES PARTIS D'OPPOSITION, REGROUPES DANS LA COORDINATION DEMOCRATIQUE ''RAMIRO SACASA'', A L'EXCEPTION DU PARTI CONSERVATEUR, AVAIENT REVELE QU'ILS PROPOSERAIENT A LA COMMISSION KISSINGER UNE SOLUTION CIVILE ET QU'ILS SE PRONONCERAIENT CONTRE LA GUERRE.-

LE PRESIDENT DU PARTI SOCIAL-DEMOCRATE, M. LUIS RIVAS LEYVA, AVAIT AFFIRME QUE SON ORGANISATION N'ALLAIT PAS SE PLAINDRE DEVANT LA COMMISSION, EN MEME TEMPS QU'IL DECLARAIT QUE LA ''POLITIQUE DU GOUVERNEMENT DES ETATS-UNIS POURRAIT CHANGER S'IL Y AVAIT UNE PLUS GRANDE OUVERTURE'' AU NICARAGUA.-

LORS DES CONVERSATIONS AVEC M. MOTLEY, LE GOUVERNEMENT DU NICARAGUA A DETAILLE LES AGRESSIONS CONTRE-REVOLUTIONNAIRES, AUXQUELLES IL DOIT FAIRE FACE A PARTIR DES TERRITOIRES COSTARI-CAIN ET HONDURIEN. LE NICARAGUA A INSISTE SUR LE FAIT QUE LA NEGOCIATION CONSTITUAIT L'UNIQUE SOLUTION AU CONFLIT CENTRE-AMERICAIN.-

LES ECHANGES SOUTENUS AVEC LA COMMISSION KISSINGER SE SONT DEROULES DANS LE MEME ESPRIT. LES DIRIGEANTS SANDINISTES ONT EGALEMENT INFORME LA COMMISSION SUR LES CONSEQUENCES DE LA ''GUERRE NON DECLAREE'' QUE LIVRE LE GOUVERNEMENT AMERICAIN CONTRE LE NICARAGUA, A TRAVERS LES EX-GARDES SOMOZISTES.-

IL NE SEMBLE PAS Y AVOIR DE DIFFERENCES ENTRE LES VISITES DE MOTLEY ET DE KISSINGER: LE PREMIER EST VENU DISCUTER DE QUESTIONS REGIONALES ET DES DEMARCHES DU GROUPE DE CONTADORA, TANDIS QUE LA COMMISSION PRESIDENTIELLE VENAIT S'INFORMER SUR LA SITUATION INTERNE DU NICARAGUA. LE GOUVERNEMENT SANDINISTE A DEMONTRE EN PRESENCE DES DEUX GROUPES SA POLITIQUE DE PAIX ET A EXIGE LA FIN DES AGRESSIONS.-

RASSEMBLER LES FORCES POUR SE DEFENDRE.

LE CHEF DU GOUVERNEMENT DU NICARAGUA, M. DANIEL ORTEGA, A ANNONCE VENDREDI APRES-MIDI DE SERIEUSES MESURES D'AUSTERITE ET A REVELE QUE SON PAYS AVAIT ENTREPRIS DES DEMARCHES AUPRES DE DIVERSES NATIONS POUR OBTENIR LES ARMES NECESSAIRES A LA DEFENSE DU TERRITOIRE.-

CES DISPOSITIONS SPECIALES FONT SUITE A LA DESTRUCTION DE L'OLEODUC DU PORT DE SANDINO, SUR LE PACIFIQUE, ET APRES LA DECISION DE LA MULTINATIONALE +ESSO+ D'INTERROMPRE LE TRANSPORT DU PETROLE MEXICAIN VERS LE NICARAGUA, A DECLARE M. ORTEGA.-

DANS UN DISCOURS RADIOTELEVISE, M. ORTEGA A DETAILLE LA SITUATION GRAVE QUE TRAVERSE LE NICARAGUA, CARACTERISEE PAR ''LA RECRUESCENCE DES AGRESSIONS DES ETATS-UNIS'' ET PAR UNE CRISE ECONOMIQUE AIGUE.-

LE GOUVERNEMENT SANDINISTE AVAIT RENDU RESPONSABLE LES ETATS-UNIS DE L'ATTENTAT TERRORISTE COMMIS LUNDI CONTRE DES RESERVOIRS DE COMBUSTIBLE DU PRINCIPAL PORT DU PAYS, CELUI DE CORINTO. LES DEGATS MATERIELS DE CHIFFRENT A ENVIRON 380 MILLIONS DE DOLLARS.-

LES AUTORITES ONT DECRETE DES MESURES POUR ECONOMISER L'ENERGIE ELECTRIQUE, LE COMBUSTIBLE ET LES DEVISES, GARANTIR L'APPROVISIONNEMENT DE L'ARMEE, MAINTENIR COUTE QUE COUTE LA PRODUCTION, REFORCER LA SURVEILLANCE DES OBJECTIFS ECONOMIQUES STRATEGIQUES, DE MEME QUE LES BATAILLONS DE RESERVE ET DE DEFENSE TERRITORIALE, METTRE A JOUR LES PLANS DE DEFENSE CIVILE ET COMBATTRE TOUTE TENTATIVE DES CONTRE-REVOLUTIONNAIRES D'INSTAURER UN FRONT INTERNE.-

SELON M. ORTEGA, CETTE NOUVELLE OFFENSIVE DE SABOTAGE EST LE RESULTAT DE L'INCAPACITE DU GOUVERNEMENT AMERICAIN DE ''LIBERER'' UNE PORTION DU TERRITOIRE NICARAGUAYEN, A TRAVERS L'ACTION DES ''EX-GARDES SOMOZISTES, DES MERCENAIRES ET DES TRAITRES''.-

' 'EN CE MOMENT, A INSISTE M. ORTEGA, DES NAVIRES DE GUERRE AMERICAINS, DES SOLDATS AMERICAINS ET DES AVIONS AMERICAINS, QUI ONT ETE DEPLACES DANS LA REGION, SONT EN TRAIN D'ENCERCLER MILITAIREMENT LE NICARAGUA''.-

LES PROPOS DU DIRIGEANT SANDINISTE ONT ETE FORMULES A LA VEILLE DE LA VISITE DE LA COMMISSION KISSINGER ET AU MOMENT OU LE SOUS-SECRETAIRE D'ETAT POUR LES AFFAIRES INTERAMERICAINES, M. LANGHORNE MOTLEY, SE TROUVE DANS LE PAYS EN VISITE OFFICIELLE.-

AU COURS DU DERNIER MOIS, A-T-IL POURSUIVI, LES ATTENTATS ET LES ATTAQUES SE SONT SUCCEDES CONTRE L'AEROPORT DE MANAGUA, LE PORT DE SANDINO, CELUI DE ''BENJAMIN ZELEDON'', SUR LA COTE ATLANTIQUE, LES POSTES DOUANIERS DE ''EL ESPINO'' ET DE ''PENAS BLANCAS'', AU NORD ET AU SUD DU PAYS, LE LONG DE LA ROUTE PANAMERICAINNE.-

LES FORCES DEMOCRATIQUES NICARAGUAYENNES, QUI REGROUPENT ESSENTIELLEMENT DES EX-GARDES SOMOZISTES, AVAIENT RECEMMENT MENACE DE COULER LES PETROLIERS MEXICAINS EN ROUTE VERS LE NICARAGUA.-

LE GOUVERNEMENT MEXICAIN AVAIT CEPENDANT ASSURE QU'IL POURSUIVRAIT SES LIVRAISONS DE PETROLE AU NICARAGUA, CONFORMEMENT AUX ACCORDS PETROLIERS DE SAN JOSE, ET AVAIT DENONCE TOUT ATTENTAT POSSIBLE CONTRE LES CARGOS COMME UNE VIOLATION DU DROIT INTERNATIONAL.-

M. ORTEGA A AUSSI DENONCE LA PRESENCE AU HONDURAS ET AU COSTA RICA D'AVIONS DE COMBAT QUI SE PREPARENT A ''REALISER DE NOUVELLES ATTAQUES CONTRE LE NICARAGUA'', PENDANT QUE LES FORCES SOMOZISTES ET DES BATAILLONS DE L'ARMEE HONDURIENNE SONT MASSES A LA FRONTIERE NICARAGUAYENNE.-

''LES ETATS-UNIS ONT DECIDE D'ENGAGER PLUS DIRECTEMENT L'ARMEE DU HONDURAS EN APPUI AUX EX-GARDES SOMOZISTES'', A DIT LE LEADER SANDINISTE EN ASSURANT QUE ''LES SOLDATS AMERICAINS QUI ONT DEJA DEBARQUE AU HONDURAS SERONT AUSSI PRETS A LES APPUYER DIRECTEMENT SI NECESSAIRE''.-

IL A AVERTI QUE LE NICARAGUA ''NE RECLERA PAS ET NE CEDERA NI AUX MENACES NI AUX AGRESSIONS'', POUR AUSSITOT RENCHERIR: ''QUE SACHENT UNE FOIS POUR TOUTE LES STRATEGES DE LA TERREUR DE L'ACTUELLE ADMINISTRATION AMERICAINE, QUE LE PEUPLE DU NICARAGUA NE SE RENDRA PAS FACE A LEURS PRESSIONS, LEUR CHANTAGE, LEURS SABOTAGES, LEURS BOMBARDEMENTS ET LEURS MARINES''.-

M. ORTEGA A APPELE ''A TRANSFORMER CHAQUE MAISON, CHAQUE PATE DE MAISON, CHAQUE ECOLE, CHAQUE USINE, CHAQUE UNITE DE PAYS ENTIER EN UNE FRONTIERE SANDINISTE IMPRENABLE. C'EST L'HEURE DE L'UNITE DANS L'ACTION''.-

(

PANORAMA CENTRE-AMERICAIN

POUR APPUYER LEUR POLITIQUE MILITARISTE EN AMERIQUE CENTRALE, LES ETATS-UNIS ONT MOBILISE DANS CETTE REGION ET EN EUROPE DES EMISSAIRES AUSSI NOTOIRES QUE L'EX-SECRETAIRE D'ETAT, M. HENRY KISSINGER. CELUI-CI DIRIGE LA COMMISSION BIPARTITE CREEE POUR RASSEMBLER DES DONNEES SUR LA SITUATION ECONOMIQUE ET POLITIQUE CENTRE-AMERICAINE. ELLE A VISITE, CETTE SEMAINE, LES PAYS DE LA REGION, TERMINANT PAR UN BREF PASSAGE AU NICARAGUA.-

AU MEME MOMENT, L'AMBASSADEUR ITINERANT POUR L'AMERIQUE CENTRALE, M. RICHARD STONE, S'EST RENDU DANS PLUSIEURS CAPITALES EUROPEENNES POUR EXPOSER LA LIGNE DE L'ADMINISTRATION REAGAN ET ESSAYER DE CONVAINCRE CERTAINS PAYS DU VIEUX CONTINENT DE RETIRER LEUR AIDE ECONOMIQUE AU NICARAGUA.-

LE SECRETAIRE D'ETAT, M. GEORGE SHULTZ, QUI DOIT SE RENDRE PROCHAINEMENT AU BRESIL DANS LE MEME BUT, FERA UNE ESCALE AU SALVADOR POUR ASSURER LE GOUVERNEMENT DE CE PAYS QUE LES ETATS-UNIS MAINTIENNENT LEUR DECISION D'AFFRONTER LE CONFLIT CENTRE-AMERICAIN PAR LA VOIE MILITAIRE.-

POUR SA PART, LE SOUS-SECRETAIRE D'ETAT POUR LES AFFAIRES INTERAMERICAINES, M. LANGHORNE MOTLEY, A FAIT UNE VISITE, CONSIDEREE DE CONTACT, AU BELIZE ET AU NICARAGUA.-

LA COMMISSION BIPARTITE EST COMPOSEE DE 21 PERSONNALITES, PARMIS LESQUELLES, L'AMBASSADRICE AMERICAINE DEVANT LES NATIONS-UNIES, MME JEANE KIRKPATRICK, QUI REALISE PERSONNELLEMENT UNE EVALUATION SUR LA REALITE CENTRE-AMERICAINE POUR LE PRESIDENT REAGAN. CELUI-CI NE RECEVRA LE RAPPORT DE LA COMMISSION KISSINGER QU'AU MOIS DE FEVRIER 1984.-

OCTOBRE EST DONC UN MOIS CLEF POUR L'ADMINISTRATION REAGAN QUI ENTEND FAIRE CONNAITRE SON POINT DE VUE QUAND A LA SOLUTION DE LA CRISE EN AMERIQUE CENTRALE. ON Y NOTE D'AILLEURS DEUX CONTRADICTIONS: LES DEMARCHES POUR INITIER DES DIALOGUES A TRAVERS DES MESSAGERS ET L'APPUI TAPAGEUR AUX EFFORTS DU GROUPE DE CONTADORA MAIS AUSSI L'AIDE MILITAIRE AUX CONTRE-REVOLUTIONNAIRES NICARAGUAYENS ET AUX GOUVERNEMENTS QUI LES APPUIENT. IL S'AGIT D'ABORD DU SALVADOR, PUIS DU HONDURAS QUI S'EST CONVERTI EN BASE DES SERVICES DE RENSEIGNEMENT AMERICAINS (C.I.A.) POUR AGRESSER LE NICARAGUA.-

LA COMMISSION A INDIQUE QUE LES RESULTATS DANS LES DIFFERENTS PAYS 'ONT ETE UTILES ET BENEFIQUES' ET A CLAIREMENT INDIQUE QUE LE DEFI DE L'ADMINISTRATION REAGAN EST DE MAINTENIR LE CONTROLE DANS LA REGION ET DONC, DE DETUIRE LA REVOLUTION SANDINISTE EN L'AGRESSANT POLITIQUEMENT, ECONOMIQUEMENT ET MILITAIREMENT.-

M. KISSINGER A REALISE SA TOURNEE DANS CETTE LIGNE ET A RECU DE NOMBREUSES DEMANDES A PANAMA, AU COSTA-RICA, AU SALVADOR, AU GUATEMALA ET AU HONDURAS. EN GENERAL, LES PROPOS ETAIENT LES MEMES: OBTENIR DES PRETS POUR SORTIR DE LEUR CRISE RESPECTIVE. LES FONCTIONNAIRES COSTARICAINS, PAR EXEMPLE, ONT DEMANDE 3 MILLIONS DE DOLLARS D'AIDE ECONOMIQUE POUR LES DIX PROCHAINES ANNEES.-

M. KISSINGER A PRECISE 'QU'AUCUNE SOMME N'A ETE DECIDEE' MAIS QUE SA COMMISSION RECOMMENDERA LA PREPARATION D'UN 'PROGRAMME DE DEVELOPPEMENT A LONG TERME'. SUR LE PLAN POLITIQUE (SANS SE REFERER DIRECTEMENT AU NICARAGUA), IL A DECLARE QUE LES ETATS-UNIS ETAIENT DISPOSES A ARRETER L'AVANCE DU COMMUNISME DANS LA REGION, CE QUI LUI A PERMIS DE JUSTIFIER UNE ENTREVUE AVEC LE CHEF CONTRE-REVOLUTIONNAIRE, ALFONSO ROBELO. AU COURS DE L'ENTREVUE, CELUI-CI LUI A DEMANDE PLUS D'AIDE MILITAIRE AMERICAINE POUR L'ALLIANCE REVOLUTIONNAIRE DEMOCRATIQUE, (ARDE), QU'IL DIRIGE DEPUIS LE COSTA-RICA.-

QUAND ON LUI A SUGGERE LA POSSIBILITE DE SE REUNIR AVEC LES DIRIGEANTS DES FRONTS D'OPPOSITION SALVADORIENS FARABUNDO MARTI ET DEMOCRATIQUE REVOLUTIONNAIRE, M. KISSINGER A REPONDU: 'NOUS SOMMES DES NEGOTIATEURS ET NOUS NE DIALOGUERONT PAS AVEC EUX, PARCE QU'ILS FONT LA GUERRE DE GUERRILLAS'. CEPENDANT, UN PORTE-PAROLE DE LA COMMISSION N'A PAS ECARTE LA POSSIBILITE D'UNE RECONTRE ENTRE M. KISSINGER ET LES DIRIGEANTS D'OPPOSITION, AVANT LA FIN DE L'ANNEE A WASHINGTON.-

LA VISITE DE LA COMMISSION BIPARTITE S'EST DEROULEE EN PLEINE RECRUESCENCE DES ATTAQUES CONTRE LA REVOLUTION NICARAGUAYENNE QUI COMPROMETTENT LES SERVICES DE RENSEIGNEMENT AMERICAINS (C.I.A.). D'APRES LES DECLARATIONS D'EX-GARDES SOMOZISTES CAPTURES RECEMMENT PAR LES FORCES SANDINISTES, LA C.I.A. DIRIGE SES ACTIONS DEPUIS SON ETAT-MAJOR AU HONDURAS.-

AU GUATEMALA, AU COSTA-RICA ET AU HONDURAS, OU M. KISSINGER EST ARRIVE AU MILIEU D'UN IMPOSANT DISPOSITIF DE SECURITE, IL A DU FAIRE FACE AUX DEMANDES DE DIVERSES ORGANISATIONS COOPERATIVES QUI VOIENT DANS LA COMMISSION BIPARTITE LA POSSIBILITE DE RECEVOIR UNE AIDE ECONOMIQUE.-